Escambray

En la Unidad Empresarial de Base Acopio, Beneficio y Comercialización de Productos Apícolas, la miel de abejas beneficiada también sobrecumple lo planificado en físico y en valores, a la vez que fueron entregadas 1 163.1 toneladas de carbón vegetal.

De igual manera, la Empresa de Recuperación de Materias Primas sobrecumple el plan en unidades físicas, aunque requiere potenciar los resultados en la recuperación de acero inoxidable, cobre, bronce, aluminio y otros desperdicios, y desechos de metales no ferrosos.

Se alcanza el 4.7 por ciento de consumo eléctrico a partir de fuentes renovables de energía y se cubre el 12 por ciento de la demanda en los horarios de máximo consumo. Se trabaja en la sustitución de 99 bombas que consumen menos de 10 kW, que brindan servicio de abasto de agua a la población, por otras que utilizan la energía solar para su funcionamiento.

La circulación mercantil minorista del Comercio rebasa el 137 por ciento, obteniendo más de 370 millones pesos por encima del plan, logrando que todas sus empresas cumplan.

Se logra cumplir lo previsto en el programa de construcción de viviendas. Entre las principales producciones locales de materiales de la construcción los mosaicos y las baldosas de terrazo sobrepasan sus planes. Y se introducen nuevas alternativas para dar respuesta al déficit de recursos como la cimentación ciclópea.

Los ingresos turísticos, aunque no alcanzan las cifras previstas, logran superar los de igual etapa del año anterior. Se trabaja en el desarrollo y consolidación del turismo de naturaleza y eventos, incipiente en el territorio y con potencialidades de infraestructura en las instalaciones; el rescate de habitaciones fuera de orden y el proceso inversionista, con particular énfasis en el Hotel Meliá Trinidad, lo que favorecerá el turismo de estancia y la elevación de la calidad de los servicios.

Mención aparte merece la zafra azucarera, actividad en la que se decidió centrar los esfuerzos de molienda en la Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández, logrando que la provincia cumpliera su plan técnico económico y se aportara 1 000 toneladas de azúcar por encima de lo previsto, resultado en el que incidió decisivamente el aporte de más del 60 por ciento de la caña de la Empresa Agroindustrial Azucarera Uruguay.

Se logró sobrecumplir el rendimiento industrial planificado, así como los índices de entrega al Sistema Eléctrico Nacional. No obstante, los azucareros enfrentan el reto de continuar elevando la calidad del azúcar, la diversificación de sus derivados, incrementar los rendimientos agrícolas, así como la siembra y atención cultural a la caña.

En la Educación se muestran avances reconocidos y nuestras universidades consolidan su papel y fortalecen sus relaciones con las entidades de la ciencia, la tecnología, la innovación y el sector empresarial.

La Universidad de Ciencias Médicas logró acreditar de Excelencia la carrera de Estomatología e hizo el ejercicio para la acreditación de las especialidades de Anatomía Patológica y Cardiología.

Se trabaja en el reforzamiento de la estrategia de formación pedagógica y las acciones que favorezcan elevar la cobertura del personal docente.

La Salud Pública trabaja en la implementación de un programa de recuperación pospandemia, de forma estable y progresiva; se presta atención especial al Programa Materno Infantil; se fortalece la atención primaria, y se prioriza el incremento de la calidad general de los servicios a la población.

Ostenta una esperanza de vida al nacer de 79.2 años y exhibe una mortalidad infantil de 5.8 por cada 1 000 nacidos vivos.

La Asistencia Social ha beneficiado a más de 4 800 núcleos familiares, con la ejecución de un valor superior a los 99 millones de pesos.

Los sectores de la ciencia y la cultura también presentan resultados favorables en sus indicadores y programas, y el deporte alcanza su máxima expresión con los frutos cosechados en los recientes Juegos Centroamericanos y del Caribe de El Salvador, en los que nuestros atletas sumaron al medallero de la Mayor de las Antillas 24 preseas: siete doradas, 13 de plata y cuatro de bronce; a ello sumémosle el buen sabor dejado por nuestros Gallos espirituanos, quienes, a pesar de no haber podido avanzar en los play off, demostraron coraje, garra y combatividad.

TENER IDENTIFICADOS LOS PROBLEMAS

Compatriotas:

Es justo y merecido reconocer los logros, pero mucho más importante es tener identificados los problemas y las deficiencias a resolver, conocer dónde existen potencialidades sin explotar, en cuál actividad es posible ahorrar y elevar la eficiencia, cuánto más se puede producir o mejorar un servicio que contribuya a erradicar las empresas con pérdidas, resolver las cuentas por cobrar y pagar fuera de términos, incrementar la efectividad del proceso inversionista y ejecutar correctamente el presupuesto local, entre otros asuntos en los que debemos centrar la atención.

Muchos obstáculos se han interpuesto para la adquisición de alimentos, medicamentos, combustibles y otras necesidades básicas de la población, pero ante esas carencias el pueblo espirituano ha sabido responder con sabiduría, negándole al enemigo, siempre, vernos claudicar.

En nosotros no existe conformismo, somos conscientes de los problemas que más afectan a nuestro pueblo. De sus insatisfacciones, de las muchas cosas que faltan por hacer y de las potencialidades productivas que debemos alcanzar.

Es un hecho indiscutible la necesidad de producir más, con racionalidad y eficiencia, para poder, incluso, sustituir importaciones, sobre todo de alimentos que pueden produ-



Miles de espirituanos colmaron la Plaza para celebrar la condición de Provincia Destacada.



Instituciones y organismos destacados recibieron el reconocimiento del pueblo espirituano.

cirse en nuestra provincia, porque tenemos buenas tierras y también la experiencia en diversos cultivos.

Debemos mantener la atención en la implementación de las medidas aprobadas para impulsar la producción del sector agropecuario, ya que de ello depende nuestra soberanía alimentaria.

En ese orden debemos perfeccionar el control de la contratación; atender diferenciadamente el completamiento de los módulos agropecuarios; el incremento de la siembra y producción de alimento animal, incluyendo las plantas forrajeras proteicas y fomentar la atención al ganado menor.

Prestar especial atención a la pesca de plataforma, las comunidades pesqueras y la actividad acuícola; incrementar el control del programa del uso y explotación de la tierra integralmente, identificar tierras ociosas alrededor de las comunidades que permitan incrementar y acercar la producción de alimentos a las mismas e incrementar la creación de autoconsumos y organopónicos, en centros laborales y comunidades, como parte de los sistemas alimentarios locales.

Insistimos en la necesidad de incrementar los rendimientos agrícolas y garantizar la calidad de las producciones destinadas al mercado internacional.

Debe continuar siendo un propósito enfrentar el burocratismo en los servicios a la población que pudieran agilizarse y que no responden al orden material o de recursos, sino a la diligencia de los actores competentes.

Unido a la estrategia de producir más, nuestro gobierno y los mecanismos de control, junto a todas las fuerzas revolucionarias, articuladas bajo la conducción del Partido, debemos reforzar la vigilancia revolucionaria, el combate contra la actividad especulativa, la corrupción, el delito, la vagancia, la pillería, la burocracia, la mentira, la vulgaridad, la indecencia, los precios abusivos; a la vez que debemos promover el comportamiento responsable de las instituciones, de la sociedad y de las familias; con unidad, coraje, justicia, determinación, orden, disciplina y efectividad.

Nos toca continuar ganando en eficiencia en nuestro trabajo y pensando más como país, una filosofía que da su justo valor al esfuerzo de cada cubano y nos exhorta a mantener la unidad por encima de todo. Cada ciudadano es la nación.

Las complejidades del mundo en que vivimos demandan, de todos los revolucionarios, armarnos de elementos, informaciones, evidencias y fundamentos que nos permitan exponer con inteligencia y creatividad el poderoso caudal de argumentos de la Revolución.

Y hacer frente a los diversos y complejos escenarios y fenómenos como la actualización de nuestro modelo económico y social; una globalización neoliberal que arremete

contra nuestra identidad cultural, memoria histórica e ideales emancipadores; el afán del imperialismo de mantener a todo costo y a toda costa un mundo unipolar; el desafío que representa lograr un uso creciente e inclusivo de las tecnologías de la información y las comunicaciones por parte del pueblo, y el debate a nivel de toda la sociedad de temas diversos, atractivos, pero también de otros con un fuerte trasfondo ideológico.

Confiamos en que nuestra juventud sabrá enarbolar las banderas legadas por nuestros héroes y mártires, quienes dieron ejemplo de amor a la Patria y a su soberanía, derecho que defendieron en los campos de batalla, y que, además, contribuirán a construir un país próspero y sostenible.

Como expresara el compañero Raúl: "Frente a las dificultades y amenazas no hay espacio para las improvisaciones y mucho menos para el derrotismo. De una situación coyuntural como la que enfrentamos se sale victorioso actuando con mucha energía, ecuanimidad, racionalidad y sensibilidad política, continuar estrechando la coordinación entre el Partido y el Gobierno y sobre todo con mucho optimismo y seguridad en el presente y el futuro de la Revolución".

Sigamos firmes y convencidos de la justeza de nuestros ideales de equidad por los que lucharon los próceres de la gesta del Moncada, inspirados en Martí, Céspedes, Agramonte, Maceo, Gómez, Serafín y tantos otros iniciadores de las guerras por la independencia.

Permítanme evocar a nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, en ocasión del XXXIII aniversario de esta misma efeméride, celebrado en esta ciudad de Sancti Spíritus el 26 de julio de 1986:

"Con la fe de los días más difíciles, y con la fe y la seguridad que nos ha dado la victoria, digo hoy, le decimos al imperialismo y les decimos a los adversarios, que nuestro pueblo será capaz de vencer cualquier obstáculo, cualquier dificultad, que nuestro pueblo será capaz de marchar adelante incontenible, será capaz de vencer sus propias debilidades, será capaz de vencer sus propios defectos, será capaz de vencer sus propios errores.

"Y un pueblo que es capaz de vencer sus propios defectos, sus propios errores; un pueblo que no teme a nada, un pueblo que no se doblega ante nada ni ante nadie es y será siempre un pueblo invencible".

El 26 de Julio es un día de júbilo y confianza en la victoria de las ideas que defendemos.

El pueblo de Cuba ha sabido resistir a embates y desafíos, y desde esta provincia ratificamos, hoy, el compromiso de seguir siendo fieles a nuestro Comandante en Jefe, a sus ideas, mantener vivos el espíritu de resistencia, la combatividad y la fe en el futuro.

Le ratificamos a nuestro Primer Secretario que los espirituanos trabajaremos con denuedo en busca del desarrollo sostenible.

Cada espirituano define desde su trinchera, con su ejemplo, patriotismo y laboriosidad, la continuidad de la Revolución. Esa es la respuesta al enemigo de siempre, dispuesto a pensar que las dificultades propician un cambio en el pensamiento y actuar de los cubanos. ¡Qué lejos están de la verdad!

Respaldaremos, con nuestro ejemplo, desde esta tierra espirituana, el llamado del Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, cuando expresó: "El camino está lleno de desafíos y adversidades que estamos obligados a enfrentar y a superar, con espíritu de victoria, con esfuerzo y talento, con empeño, con unidad y sobre todo con creatividad"

Los espirituanos no le fallaremos nunca a la Revolución. Tenemos la más profunda convicción y absoluta seguridad de que trabajaremos con firmeza, entusiasmo, motivación y unidad; y no nos dejaremos aplastar por ninguna dificultad u obstáculo.

¡Viva por siempre la Revolución cubana! ¡Gloria eterna a nuestros héroes y mártires! ¡Vivan Fidel y Raúl!

¡Hasta la Victoria Siempre! ¡Patria o Muerte! ¡Venceremos!